

La Salers fait des émules



■ Christophe Lyonnais est éleveur de Salers à Champagnat, en bio. Il est aussi spécialisé dans la vente directe au consommateur. Photo Pascale FOURNIER

Sa robe acajou et ses belles cornes suscitent l'admiration, sa rusticité plaît aux éleveurs : la vache Salers a le vent en poupe.

L'Association Salers de Bourgogne a réuni une quarantaine d'éleveurs mercredi à Champagnat. 66 éleveurs en Saône-et-Loire (Ndlr : avec plus de 15 mères dans leur cheptel) ont opté pour cette race de vache. Ils sont 8 000 en France. La Salers n'en est pas restée à son berceau d'origine, l'Auvergne et plus précisément le Cantal, mais a essaimé dans d'autres régions, notamment la Bretagne, comme à Rennes, mais aussi hors du territoire national puisqu'elle est présente

dans divers pays. "C'est une race rustique, explique Bruno Faure, qui dirige le Herdbook Salers à la Maison de la Salers, dans le Cantal. Elle ne craint pas les périodes hivernales longues, s'adapte au froid, au chaud, aux larges amplitudes thermiques". Elle a une facilité de productivité de 96 %, c'est-à-dire de 96 veaux pour 100 vaches "Les autres races sont à 88 %, 89 %, elle fait de gros veaux vigoureux et vêle facilement".

Pour la viande

Les agriculteurs y trouvent une tranquillité et comme elle est aussi résistante aux maladies, les interventions vétérinaires s'en trouvent réduites. Autrefois élevées pour leur

“ C'est une race rustique. Elle s'adapte au froid, au chaud, aux larges amplitudes thermiques. ”

Bruno Faure, qui dirige le Herdbook Salers à la Maison de la Salers

lait, aujourd'hui sur 215 000 vaches, seules 5 000 sont traitées : elles sont maintenant essentiellement produites pour leur viande, qui plaît aux consommateurs "Elle a l'image d'une vache saine, qui est dans l'herbe la majeure partie de l'année. Mais si le cheptel est en hausse constante, il reste quand même relativement restreint, poursuit Jean-Pierre Mauguin, président de l'ASB. Des pistes voient le jour comme l'élevage bio, la vente directe au consommateur, des éleveurs se tournent vers les médecines alternatives... autant d'évolutions qui peuvent donner un élan à la Salers".

Pascale Fournier (CLP)

La promotion de la race

L'Association Salers de Bourgogne a pour objectif : promouvoir la race Salers ; aider les éleveurs à constituer des élevages de race Salers ; rechercher et mettre en œuvre des moyens destinés à valoriser les animaux des adhérents ; assurer les relations entre les adhérents, le Herd-Book, l'UPRA et les organismes d'élevage ; contribuer à la formation professionnelle des éleveurs.

CHALON

L'assemblée générale de la Fédération des chasseurs de la Saône-et-Loire se déroulera à la salle Marcel-Sembat

En raison de la tenue du Final Four de la coupe d'Europe de basket-ball à Chalon-sur-Saône, l'assemblée générale de la Fédération départementale des chasseurs de la Saône-et-Loire se

Un bâtiment d'affinage pour l'AOP charolais



■ Le nouveau bâtiment va être inauguré ce samedi 30 avril. Photo Paul BOUILLET

Un nouveau bâtiment intercommunal sacré à l'affinage de fromages AOP charolais est sorti de terre sur la zone industrielle de Genève Océan à Dompierre-les-Ormes. Ce bâtiment, d'une surface de 500 m², construit par le syndicat intercommunal de cette même zone et sera mis à disposition de la fromagerie Chevenet. L'unité de travail spécialement dédiée à l'affinage des fromages AOP charolais et des fromages fermiers de la maison Grandjean à Crêches-sur-Loire, société rachetée il y a un peu plus d'un an par la société Chevenet, sera opérationnelle courant mai. « Nous visons l'affinage de 80 à 100 tonnes cette année avec l'objectif des 200 tonnes dans cinq ans », explique le gérant Thierry Chevenet.

Fernand P

FONTAINES

Vache grasse, maigre co



■ La ferme de Jalogny teste divers régimes

Photo Thierry DROMARD

Une journée technique régionale consacrée aux pratiques innovantes pour alléger et engraisser en maîtrisant le poste alimentation : voilà ce que propose aujourd'hui la ferme expérimentale de Jalogny sur le site du lycée de Fontaines. Conférence de 9 h 45 à 12 h. Ateliers de démonstration de 14 h à 17 h.

SORNAY

La PME Prodiges, spécialisée dans le ramassage de volailles rec

La société nationale Prodiges, installée en Bourgogne à Sornay, anciennement à Branges, recrute régulièrement des emplois saisonniers agricoles de 3 mois renouvelables pour réaliser diverses prestations : ramassage de volailles, nettoyage et désinfection de